

さかえ

市議会だより

No.130

2016年7月20日



障がい者による物づくり

NPO法人施設でマフラー等を織っています。
ここでは約20名の皆さんが色々な物を作っています。

6月定例会（さくらんぼ議会）

6月定例会は、「さくらんぼ議会」として5月30日から6月15日までの17日間の会期で開かれ、人事案件1件、承認案件3件、補正予算3件、条例改正2件、その他1件の合計10案件を審議した結果、いずれも原案のとおり同意、承認、可決しました。また、請願1件が採択され、意見書は直ちに国の関係機関に送付しました。



同意

人権擁護委員の任期満了に伴う再任

鹿間 豊さん(白岩)

池田郁太郎さん(本町)

報告

平成27年度一般会計繰越明許費繰越計算書について報告。

承認

専決処分承認

いずれも、地方税法等の一部を改正する法律の施行に伴う条例の一部改正。

◎市税条例

◎都市計画税条例

◎国民健康保険税条例

協定の締結

浄化センターの建設工事に関する協定の締結

都内業者と2億6900万円で随意契約により協定を締結するもの。

議案に対する主な質疑

特別職に属する者の給与等に関する条例の一部改正

議員 障害支援区分判定審査会委員と介護認定審査会委員の医師の日額報酬について、4月にさかのぼり、差額の400円分を支給するとのことだが、審査会委員などのトータル額はどの程度か。

答弁 さかのぼりの額は4月から6月までで、医師の委員が50人、延べ137人で、5万4800円の見込みとなります。年間では、その4倍の約22万円が増えるの見込まれます。

水道事業の設置等に関する条例の一部改正

議員 事業の決定の認可申請の変更届をしたとのことであったが、この変更の根拠をもう少し具体的に教えてください。

答弁 給水人口については、

本市の人口ビジョンの人口推計値をもとに算出しています。計画一日最大給水量と計画一人一日最大給水量については、これまでの実績をもとに算出されたものです。

議員 村山広域水道からの受水量あるいは受水単価の変更について、どのようにとらえているのか。

答弁 平成30年の4月から新しい契約になりますので、新しい料金については値下げのお願いも含め、県と協議中です。

補正予算に対する主な質疑

一般会計補正予算(第1号)

女性が活躍するための職場環境づくりを推進する雇用対策事業費や陵南中学校の床を改修する中学校管理事業費を追加するもの。

議員 地域づくり推進事業は、田代小学校の田代亭と合宿所との説明だが実施設

計ということか。

答弁 田代に関して、2つの柱があり、田代亭、レストランの業務改善と合宿所の設計に向けた検討の費用に充てる予定です。

議員 田代亭について、現在の成果はどんなものか。

答弁 昨年度につきましては、数回、開催日を決めまして、レストランを開催し、大変好評だったと伺っています。

議員 合宿所の宿泊人数などの規模はどのぐらいか。

答弁 マーケティングの観点と、地元の実情とうまく擦り合わせて、どのぐらいの規模がいいのかを今回検討したいと思っております。

議員 雇用対策事業の委託料の内訳等は。

答弁 経営者向けセミナーの委託料、消費税や交通費、宿泊費と合わせて79万3000円を計上しました。また、女性管理職向け講座については2回開催、それぞれ2名で、4名分の委託

料と交通費、宿泊費と合わせて、202万7200円を計上しました。

議員 この女性活躍政策の広報関係ですが、募集するときの手段などは決まっているのか。

答弁 市報での広報や、チラシ、ポスターを作成して広報しながら進めていきたくと考えております。

一般会計補正予算(第2号)

子育て定住住宅建築に対する補助金に係る住宅建築推進事業費など1920万円を追加するもの。

議員 当初計画を上回ったことへの認識は。

答弁 県内外での効果的なPRによるものと考えています。

議員 これまでの市内と市外別の申し込み件数は。

答弁 市内38件、市外17件の計55件です。

国民健康保険特別会計補正予算(第1号)

国民健康保険運営の県単位化に向けた準備のための

システム改修に伴う一般管理費を追加するもの。

議員 国民健康保険運営の県単位化となれば、保険料率は県で一律で決めることになるのか。

答弁 県一本化した場合、県ではどれくらい国保事業の運営費として必要なのか

請願

地方財政の充実・強化を求める請願に対する討議

賛成討論 地方交付税という、これまで地方の財源を支えてきた財源のあり方を

変えていこうということについては、いろんな疑問を感じている。地方創生という言葉を先行させて、同一規格のものにしないでいいかないとか、トップランナー方式の中にあるように言う事を聞けば褒美をあげるというような形の地方財政の視点というのはどうか。地方自治体の首長はもとより議会議員も含めて国民・市民のために国があるんだという基本的な立場に

算定し、それに必要な額について各市町村に国保事業費納付金として割り振る形になります。これを受けて市では、県から示された標準保険料率を参考に国保税の算定方式や保険料率を設定していきます。

立てば願意が妥当であると考ええる。

反対討論 トップランナー方式を理解してほしい。財政効率化を図りながら、配分を計算する仕組みは当然だと考える。そのあたりを鑑みれば、この請願趣旨には反対である。



「地方財政の充実・強化を求める請願」が審議の結果採択されたので、議会案として「地方財政の充実・強化を求める意見書」を可決し、関係先に提出しました。意見書の概要は次の通りです。

意見書

- 1 社会保障や環境、地域交通、人口減対策、東日本大震災避難者対策など、継続・増大する地方自治体の財政需要を的確に把握し、これに見合う地方一般財源総額を確保すること。
- 2 こども・子育て新制度、地域医療構想、地域包括生活ケアシステム、生活困窮者自立支援、介護保険制度や国民健康保険制度の見直しなど、急増する社会保障ニーズへの対応と人材を確保するための社会保障予算の確保と地方財政措置を講ずること。
- 3 地方交付税における地方の特色を奪う「トップランナー方式」導入でなく、人口・事業規模を考慮したきめ細かな算定方式を導入すること。
- 4 各種税制廃止や減税検討時にあたっての自治体に与える影響を十分な検証と、代替財源の確保など財政運営に支障が生じないような対応をすること。
- 5 自治体の財政運営に不可欠な財源となっている「歳出特別枠」及び「まち・ひと・しごと創生事業費」の現行水準を確保し、また、これらの財源措置について、臨時・一時的な財源から恒久的財源へと転換をはかるため、社会保障、環境対策、地域交通対策など、経常的に必要な経費への振り替えを行うこと。
- 6 地方交付税の財源保障機能・財政調整機能の強化をはかり、市町村合併の算定特例の終了を踏まえた新たな財政需要の把握と、小規模自治体に配慮した段階補正の強化などの対策を実施すること。

以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出します。

山形県寒河江市議会 議長 國井輝明

送付先：内閣総理大臣・内閣官房長官・総務大臣・財務大臣・内閣府特命担当大臣（経済財政政策担当）・経済産業大臣・地方創生担当大臣

6 月定例会の提出議案と採決結果

議案番号	議 案 名 等	採決結果
承認第 1 号	専決処分の承認を求めることについて（寒河江市市税条例等の一部を改正する条例） 地方税法等の一部改正に伴う改正のため、専決処分を行ったもの	全会一致で承認
承認第 2 号	専決処分の承認を求めることについて（寒河江市都市計画税条例の一部を改正する条例） 地方税法等の一部改正に伴う改正のため、専決処分を行ったもの	全会一致で承認
承認第 3 号	専決処分の承認を求めることについて（寒河江市国民健康保険税条例の一部を改正する条例） 地方税法等の一部改正に伴う改正のため、専決処分を行ったもの	多数で承認
議 第 43 号	平成28年度寒河江市一般会計補正予算（第 1 号） 女性が活躍する職場環境づくりを推進する雇用対策事業費や陵南中学校の教室等の床を改修する中学校管理事業費等の計上により、1,830万2千円を追加するもの	全会一致で可決
議 第 44 号	平成28年度寒河江市国民健康保険特別会計補正予算（第 1 号） 国民健康保険運営の県単位化に向けた準備のためのシステム改修に伴う一般管理費31万4千円を追加するもの	全会一致で可決
議 第 45 号	寒河江市特別職に属する者の給与等に関する条例の一部改正について 医師の非常勤職員報酬日額の改定に伴い、所要の改正をするもの	全会一致で可決
議 第 46 号	寒河江市水道事業の設置等に関する条例の一部改正について 取水地点等の変更による事業の変更が認可されたことに伴い、給水人口及び給水量について、所要の改正をするもの	全会一致で可決
議 第 47 号	寒河江市公共下水道寒河江市浄化センターの建設工事に関する協定の締結について 議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例第 2 条の規定により提案するもの	全会一致で可決
議 第 48 号	平成28年度寒河江市一般会計補正予算（第2号） 子育て定住住宅建築に対する補助金に係る住宅建築推進事業費など1,920万円を追加するもの。	全会一致で可決
請願第 2 号	地方財政の充実・強化を求める請願	多数で採択
議会案第 2 号	地方財政の充実・強化を求める意見書の提出について	多数で可決

賛否表（6 月定例会）

（下記以外は、出席議員による全会一致で同意、承認および可決されました。）

議案名	議員氏名等															
	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	
	古沢清志	佐藤耕治	渡邊賢一	伊藤正彦	遠藤智与子	太田芳彦	石山忠	阿部清	沖津一博	辻登代子	工藤吉雄	柏倉信一	木村寿太郎	内藤明	杉沼孝司	
承認第 3 号 専決処分の承認を求めることについて（寒河江市国民健康保険税条例の一部を改正する条例）	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
請願第 2 号 地方財政の充実・強化を求める請願	×	×	○	×	○	○	○	×	○	×	○	○	×	○	×	
議会案第 2 号 地方財政の充実・強化を求める意見書の提出について	×	×	○	×	○	○	○	×	○	×	○	○	×	○	×	

○は賛成 ×は反対



沖津 一博
議員

運転免許自主返納を行う高齢者への支援について

最近、高齢者ドライバーが増加している。者となる交通事故が増加している。

①県内および本市における運転免許証の自主返納の現状を伺う。

②自主返納に係る、県内および本市における支援制度の状況、今後本市の支援の方向性について伺う。

市長 ①平成27年の高齢者の自主返納数は、県内が2323人、うち市内が74人です。

②県内13の市町で公営バス利用などの助成を実施しています。本市では市内循環バスなどの運行を行っています。今後、自主返納に対する直接的な支援も必要になってくると思っております。

市政について

今年度スタートの第6次振興計画を着実に実行し「さくらんぼと歴史が育むスマイルシティ寒河江」の実現のため、多くの市民が

佐藤市長の出馬を望んでいる。市長選に三度挑戦され、引き続き市政を担って寒河江市の発展に、尽力頂きたいと思うが、見解を伺う。

市長 平成21年1月20日から市政を担わせていただき、「地域座談会」や「市長への手紙」などを通し、市民の声を幅広くお聞きし、これまで市民主役のまちづくりを進めてまいりました。

第6次振興計画に取り組み、賑わいがあり、市民一人一人が生き生きと活躍し、豊かさや幸せを実感できる寒河江を創り上げ、より高みをめざしていくことに力を尽くすことが私の使命と考え、来たるべき市長選に立候補する決意を固めたところでございます。



交通安全指導

防災対策について



遠藤智与子
議員

今年4月14日からの熊本地震は、活断層帯で起こった地震として注目されており、この断層のもとらす災害の大きさは、想定を大きく上回るものと実感した人々が、様々に警鐘を鳴らし始めている。本市の中心部にも山形盆地活断層が走っている。

①国や県と一体となった活断層の調査や研究が急がれると思うがどうか。

②本市での断層付近の公共施設の耐震対策は、どの程度行なわれているか。

③熊本県益城町では昭和56年の建築基準法改正以前に建てられた家屋の倒壊が多く、甚大な被害が発生した。本市での個人住宅の耐震対策はどの程度行なわれているか。

④対策がなされていない家屋への対応はどのように考えているか。

⑤より分かりやすい、活断層も含めた新しい防災マップが必要と考

えるがどうか。

市長 ①国、県と協力して、より精度の高い広範囲な調査を行ってまいりたいと考えております。

②活断層の両側50m以内の市の施設としては市民浴場が該当しますが、耐震性のある建物になっております。

③法改正以前の建物は平成25年度時点で4113戸、うち耐震性のあるものは1325戸と推定され、32・2%の耐震化率です。全体では79・6%の耐震化率と推定されております。

④木造住宅等耐震診断士派遣事業により無料で耐震診断を実施しており、耐震化工事についても2分の1の補助、限度額120万円で行っております。

⑤今年度に断層帯や予想震度等も掲載した分かりやすい総合防災マップを作成してまいります。



自主防災組織の防災倉庫

⑤今年度に断層帯や予想震度等も掲載した分かりやすい総合防災マップを作成してまいります。



阿部 清
議員

天童大江線の渋滞緩和について

①天童寒河江間は村山橋を通る県道一本である。交通渋滞を解消するための四車線化について伺いたい。

②最上川ふるさと総合公園のアクセス、山寺と慈恩寺を結ぶ観光ルートの確保、さらに災害時に天童大江線が不通になった場合の緊急ルート確保のため、新たな橋梁整備について伺いたい。

市長 ①蔵増バイパス完成後の交通状況の変化や影響を見据えて、その後の対応について機を失することなく要望活動等の対応をまいります。

②現在行っている都市計画マスタープランの見直しに伴う都市計画審議会での議論や蔵増バイパス完成後の交通状況を見て適切な対応をまいります。

狭い道路の雪対策について

①本楯地区や西浦地区に設置され

ている散水消雪道路の延命整備をし、将来も使い続けるように出来ないか伺いたい。

②日田地内は、昔から地域に入ると迷子になると言われるほど狭い道路が散在する。散水による消雪が出来ないか伺いたい。

市長 ①現有施設については長寿命化を図ってまいります。将来的には機械による除雪作業への対応も含めて検討しなければならぬと考えております。

②地下水の各種調査や維持管理の面から検討する点が多々あり、現実では時間を要すると考えております。現時点では、雪押場の積極的な確保や協働による除排雪、さらには、補助などにより生活環境の向上を図ってまいります。



天童・寒河江の架け橋



佐藤 耕治
議員

さくらんぼブランド力向上について

さくらんぼを大切にしたいと願ってやまない市民の声と共に、「日本一さくらんぼの里さがえ」を末永く後世につなぐため、次のことを伺う。

①安定生産と生産性向上の支援について、どのように考えているか。

②多様化している販売、産地間競争とオール山形の販売戦略をどのように考えているか。

③国際競争の中、海外展開をどのように進めていくか。

市長 ①施設整備では紅秀峰無加温ハウスへの支援や産地パワーアップ事業などを、機械導入では高所作業車導入支援などを実施しており、また、労力確保では、さくらんぼ箱詰め研修会やさくらんぼーナナス事業を推進してまいります。

②海外輸出などの様々なPRでブランド力を高めるとともに、新たな販売形態を生産者の皆様に提案

してまいりたいと考えております。③3月に設立した海外輸出推進協議会を中心に、更なる販路開拓と輸出拡大を図ってまいります。

農業機械および施設への支援について

持続可能な農業経営発展に向けて次のような取り組みはできないか。

①排気ガス規制法により、機械の価格が高騰している。やる気のある農家に農業機械の支援はできないか。

②園芸作物全体に拡大することにより、栽培面積拡大や産出額アップに繋がると思うが、どう考えるか。

市長 ①機械導入支援については近年共同利用によるリース方式が主流になっているため、適切な方法を提案してまいります。

②これまでも戦略的園芸産地拡大支援事業などにより支援しており、今後とも多種多様な園芸作物を支援してまいります。



一面に広がるさくらんぼ畑



伊藤 正彦
議員

自主防災組織について

熊本地震を踏まえ、災害時に地域にとって極めて重要となる自主防災組織について伺う。

① 今回の熊本地震から得られた教訓は。

② 自主防災組織の地域別組織率は。市長 ① 熊本地震で起きた想定外の事象を分析し、地域防災計画や避難所運営マニュアルなどの見直しを進めていく必要があると認識したところであります。

② 今年4月末現在の組織率は、市全体で83・1%で、寒河江地区が67・2%、南部地区が99・6%、西根地区が95・4%、高松、白岩三泉地区が100%、醍醐地区が39・3%となっております。

慈恩寺振興のための組織づくり

「やへんぼ」と歴史が育むスマイルシティ寒河江」とうたっている慈恩寺について伺う。

① 慈恩寺振興・活性化に関する現

在の進捗状況およびそれを踏まえた課題と対応策は。

② 「市の宝」、「重点事業」と位置付けている慈恩寺振興・活性化のため、関係課や関係組織を有機的に連携させスピード感をもって各種施策を進めていくために、「慈恩寺振興室（仮称）」あるいは「慈恩寺課（仮称）」を新設してはどうか。

市長 ① 慈恩寺「悠久の魅力」向上基本計画には、32の事業項目があり、既に29項目は着手済みであります。文化ガイダンス施設は「史跡慈恩寺旧境内保存活用計画」の中に位置づけることになっておりますので、計画の早期策定に努めてまいります。



地元の小学生も研修しました（6月4日）

② 来年度の組織体制の中で、貴重などご提案として受け止めさせていたいただき、検討してまいります。



渡邊 賢一
議員

人と動物が笑顔で共生できるまちづくりと動物愛護推進について

① 犬猫等の飼養に関するマナーが問題となっており、糞が街路に放置されたり、飼い主のいない猫（野良猫）や外飼い猫による夜泣きの鳴き声や畑を掘り起こしてしまう等、近所トラブルが絶えない。本市のイメージダウンにつながる。これらを未然に防止するため、積極的にマナー、知識の向上に向けた施策を実施すべき。

② 本市の死亡動物収容件数や引取件数は、年間150から200頭と非常に多く、殺処分（致死処分）ゼロに向けた対策が必要だ。現在、動物愛護団体が費用を負担し、ボランティアで避妊・去勢手術を行っているが、運営面で非常に困難な状況である。費用の一部補助など何らかの支援策を講じるべき。

③ 動物の虐待及び遺棄を防止し、いのちの尊厳の大切さを教えるため、小中学校等における動物愛護について伺う。



防災訓練時のペット同行および救護所の様子（仙台市）

の教育を、学校はもちろん、家庭や地域などとの連携の中で推進してまいります。

市長 ① 市では、飼い主のマナーアップについて、これまで市報等で啓発してきましたが、マナー向上がまだ十分に図られていないところもあります。市のイメージアップのためにも、今後もマナー向上への啓発活動に取り組んでまいります。

② まずは、飼い主に屋内飼育など適正飼養の普及啓発を徹底しなければならぬと思っておりますが、ボランティアの方が行う猫の避妊・去勢費用に対する補助などの支援については、今後の県の対応を踏まえ、また、他市町村の事例なども参考に研究してまいります。

教育長 ③ 第2次寒河江市教育振興計画にも示しているように、動物愛護を含めた生命尊重や自然愛護



石山 忠
議員

寒河江市スポーツ推進計画について

①学校体育活動の充実のため、運動部活動とスポーツ少年団の現状と今後の取り組みについて、少子化や運動環境、保護者の意識変化、経済的負担などにより部員の減少を招いていると感じるが、その対策について。

②競技力向上のための手立てと、優れた指導者、審判員の公認状況の把握と支援についての対策は。
③スポーツ環境の整備と充実のため、体育協会の法人化のための支援策と体育振興公社の今後について。

教育長 ①部活動やスポーツ少年団では、少子化などに伴う対応が課題となっておりますので、学校や保護者、関係団体などと検討してまいります。

②指導者などの公認状況を調査するとともに、資格取得の支援制度などについては関係団体と検討してまいります。

③体育協会の法人化に向け、財政的支援も含めて協議するとともに体育振興公社についても、今後のあり方を協議してまいります。

農業委員会法・農地法の改正を受けて

①農業委員会等に関する法律の改正により、農業委員が市長の任命制に代わったが、メリット・デメリットの想定は。

②農地法の改正により農地所有資格法人への企業の参入要件が緩和されたが、委員会の所見は。

農業委員会会長 ①メリットは農地制度などの精通者を任命できること、デメリットは農業委員のリーダーシップや発言力が低下することなどが考えられます。

②農地の権利移動の許可にあたっては、担い手の営農活動に混乱をきたさないよう細心の注意を払って判断してまいります。



金メダルを目指して
(高橋尚子ジュニアランニング教室から)



内藤 明
議員

放射性汚泥の処分について

若葉町公園、島公園に保管されている汚泥は、8000ベクレル以下で、地方公共団体での処分が可能となったが、遅々として進まぬ現状を近隣住民は憂いている。

①そこで現在の進捗状況を伺う。
②今後、どのように処分するのか。
③処分の目処はいづごろか。

市長 ①本年4月28日付で指定解除に関する省令が施行されましたので、今後、それに基づき手続きを進めてまいります。

②西村山広域行政事務組合の手続きが済み次第、処分地近隣地区への説明会を開いた上で、環境省に指定取り消しの申し出を行い、一般廃棄物として大平埋立処分地に処分したいと考えております。
③できるだけ早く処分したいと考えております。

(仮称)迷惑防止条例の制定について

本市では、第6次振興計画を策

定し、市民だれもが幸せに暮らし続けるまちづくりをめざすとしていますが、現実はそのようになっていくとは言い難い。

市民からの苦情や相談があるものだけでも騒音や悪臭など数え上げれば限がなく、行政に持ち込み解決しようとするれば、法律の範囲外で解決できないことが往々にしてある。そこで誰もが住みやすいまちにするために、迷惑防止条例を制定しては、と思うがいかがか。

市長 県では、客引き行為やいやがらせ行為などを禁止する迷惑行為防止条例を定めています。騒音や悪臭などは禁止行為に規定されていません。本市では、環境基本計画に沿って騒音や悪臭の防止などの指導啓発に努めておりますが、条例はありません。今後、条例



早期処分が望まれる放射性汚泥

化による規制の必要性など先進事例を見て研究してまいります。とさせていただきます。

募金活動しました

ご協力ありがとうございました



寒河江市議会では、熊本地震で大変な生活を余儀なくされている皆さんを少しでも激励しようという思いから、5月23日(月)に、募金活動を行いました。

市内4か所のスーパーマーケット前で支援を呼びかけると市民の皆さんはわがことのように心配され、次々と募金箱にその思いを寄せていきました。

ご協力いただいた募金額は10万4,982円で、27日に九州の災害義援金口座を經てお届けしました。

寒河江市議会 ホームページのご案内

議会ホームページでは、インターネットによる本会議および予算・決算特別委員会のライブ中継、録画中継の配信を行っております。

また、本会議のほか、議会関係の会議予定や議会報告会の結果等、いろいろな情報がホームページで確認できます。

ぜひご利用ください。



接続方法

寒河江市役所ホームページの「寒河江市議会の表示(タイトル)」をクリックすることで下の画面につながります。

議会日誌

(4月21日～7月20日)

23日	20日	16日	13日	5月	28日	27日	26日	25日	21日	4月
熊本地震募金活動	議事改革・活性化検討委員会、議事改革・活性化検討委員会	連盟総会、森林・林業・林産業活性化推進議員連盟総会	議員懇談会、ICT活用研修会、全員協議会、スポーツ議員活性化推進議員連盟総会	議員連盟役員会、会派代表者会議	議員懇談会、議会改革・活性化検討委員会	岡山県倉敷市議会行政視察団来寒、議会報告会	議会報告会	表者会議	東北市議会議長会定期総会	
8日	6日	5日	1日	7月	30日	24日	23日	15日	13日	6日
市議会だより編集委員会	市議会だより編集委員会	市議会だより編集委員会	議会運営委員会協議会	市議会だより編集委員会	市議会だより編集委員会	市議会だより編集委員会	西村山地方議長協議会議員研修会	議員懇談会、議会改革・活性化検討委員会	議員懇談会、議会改革・活性化検討委員会	議会運営委員会
										6月
										9日
										総務産業常任委員会協議会、厚生文教常任委員会協議会
										31日
										全国市議会議長会定期総会、市議会だより編集委員会
										25日
										議会運営委員会
										30日
										6月15日
										6月定例会
										24日
										知事を囲む市町村自治振興懇談会

議会報告会を開催しました

9つの地区で議会報告会を開催し、多くの市民の皆様より質疑、意見、要望がありました。詳細はホームページに掲載していますが、主なものは次の通りです。



議会報告会の開催結果

平成28年3月定例会後に議会報告会を開催し、多くの市民の皆様よりご参加をいただきました。

○4月26日(火)午後7時
会場 ひがし公民館

曙町公民館
寿町公民館

○4月27日(水)午後7時
会場 皿沼公民館

平塩公民館
箕輪公民館

○4月28日(木)午後7時
会場 楯公民館

寒河江工業団地会館
高田団地コミュニ
ティセンター

主な質疑、意見・要望

観光・県外からの就農者・お土産

参加者 寒河江市のまちづ

くりの3つの目標について伺いたい。

①観光への対応について

②県外からの就農者支援について

③お土産について

議員 ①観光については、チェリンやメディアを使いながら、寒河江のさくらんぼや国史跡慈恩寺などを全国にPRし、交流人口の拡大に努めています。

②県外からの就農者に対する支援につきましては、就農者支援事業や5年間の家賃補助などを行っています。

③お土産については、「チェリーパイ」のレシピやアイデアを募集したり、地元の特産や観光名所をイメージしたお土産や地元料理など3種類が商品化されています。

将来の市民サービス

参加者 10年後、財政が減少していく中で市民サービスの低下になると思うが、未来像をどう考えるか。

議員 第6次振興計画を確実に実行するとともに、議員も先進例などを参考にしながら積極的提言し、将来的にも市民が安心安全に暮らせるまちづくりをしていくことが重要だと思います。

市民浴場付近の道路整備

参加者 市民浴場のところに坂道とカーブがあるが、事故が多発している。拡幅して安全な道路の整備をお願いしたい。

議員 過去に通学生の事故もあったことから、ご指摘の箇所については28年度中に歩道整備の計画をしています。

病院改革

参加者 病院改革の話は、だいぶ前からあった。一般会計から4〜5億円位病院経営に出していると思うが、10年で50億円になる。議会としての考え方はないか。

議員 一般質問や審議の中で、今回、公営企業法を全部適用し、病院管理者を置いて、

経営改善に努めています。

公民館トイレ整備への助成

参加者 楯公民館でも今後水洗便所にしたいと思うが、助成はあるのか。

議員 公民館事業に対しての補助事業があります。

一般質問

参加者 一般質問は、議員同士で共通認識、課題共有はしているのか。

議員 会派での調整はしますが、会派をまたいでの調整はできないのが実態です。

議案の発議

参加者 議案の発議は議員と市長とどちらが多いのか。

議員 市長提案の議案発議が多くなっています。議会側で多いのは、意見書提出、議会関係の条例改正に係る発議です。

自主防災組織と本部との訓練

参加者 自主防災組織を昨年立ち上げたが、いざ災害が

起きた時の本部との連携や指定避難場所への避難訓練など、具体的な訓練が必要ではないか。

また、防災無線を使った訓練もやって欲しい。

議員 地域単位のことは進んでいます。全体のことはどうなのかという面があります。

先頃、蔵王が噴火したことを想定して携帯に流していました。実際にそういう形で訓練をしていかないといけないのではないかと感じています。

市内循環バス

参加者 循環バスについて、もう少しコースを細分化してはどうか。

議員 11月まで実証運行中ですので、できるだけ多くの方にご利用いただき、ご意見をいただきたいと思えます。

要望事項に対する優先順位

参加者 環境整備等各地区からの要望事項に対する優先順位の決め方はどうなっ

ているのか。

議員 公共事業等整備優先基準に基づき、審議会で決めます。道路関係だけで360件程あります。

要望があればぜひ声を上げていただきたい。

街路樹の剪定

参加者 街路樹について、以前、地区内のイチヨウの木が大きくなり交通安全上危険だということ。市に相談し、剪定してもらった。それでも、秋には大量の落葉で滑って危ないし、落ち葉の処理が大変。街路樹の本数や樹種の選定などから考える必要もあるのではない

か。

議員 街路樹の管理をもっと徹底してほしいという要望は他にもいただいています。整備面も含め、当局に要望を伝えます。

0歳児が入れる保育所

参加者 0才児の入所する場所が少ないと思うが、寒河

江市ではどういう取り組みを行っているのか伺いたい。

議員 0歳児受け入れのため認可保育所を拡充しました。また、一般質問でも取り上げ、今年度、西根保育所に、3歳から5歳児用の保育室を増設することになりました。

さくら丘整備

参加者 長岡山のさくら丘の駐車場は狭いし、ごみが散らばって汚いので、もう少しきちんと整備してほしい。

議員 長岡山は、今年度中のアクセス道路の整備をは



貴重な意見が出た報告会

じめ、駐車場や景観などの複合的な整備が段階的に進められています。今後、さくら丘周辺も整備されていく予定です。

文化的行事

参加者 近年感じている事だが、寒河江市は文化的行事がほとんどない。文化センター、地区公民館、分館などを

通じて文化的な行事がたくさんあった。地域活性化のためにそれぞれ公民館事業として充実していた。もう少し地域活性化のために文化的行事を増やしていただけないか。

議員 今までのやり方とは少し変えて、さくらんぼ大学を通して、文化的なものや体育的なものを通して生涯学習をやっています。



市当局に対する要望等については、議長名で市長宛てに提出しています。

市民の声



慈恩寺南坂
佐藤 博一さん

さがえ市議会、だよりを拝見し、市議会議員さん方には、市勢発展にご尽力いただき感謝申し上げます。

この度の機会をいただき、市民の一人の声として私が居住している慈恩寺南坂について市議会にて討議され嬉しく思います。

さて、今年は降雪が少な

く山間地の当地区としても過ごしやすい冬となりましたが、例年ですと初詣の折には積雪のため、車の往来に四苦八苦している風景が見うけられます。また、町内の道路は観光振興のためだけの道路ではなく、「宝」を守っている住民の生活道路の視点からも、施設等の整備並びに観光オフシーズンの環境整備（除雪排雪等）に向けた、今後一層のご支援と第6次振興計画が市民の目線で推進されることを期待します。

おらがまち紹介

“人”が育つ地域づくり

上河原町会長

渡邊 満さん

本町会が一つの三泉は、五二三戸・一五七三名が居住する、醍醐地区ともども市内の小さな集落である。そして、寒河江市に合併したのは、昭和29年、最後の地区である。ちなみに以前の“三泉村”には現在河

北町の畑中と造山も含まれる。同時に、上河原町会

六七戸・二六三名が仲睦まじく暮らしている三泉地区の中央に位置する。

ときに、三泉地区は、インフラが整備され、日本一の桜桃農家が多在する実に豊かな望ましい地域である。それで、町会長として心がけているのは、表題のように、物的豊かさと同調できる心的豊かな“人”づくりである。

最後に、“龍洞寺”と“熊野神社”が存在する上河原町会の入口には、“人の心（宗教）”を大切に！

編集後記

「日本一さくらんぼの里さがえ」を象徴する第3回「さくらんぼ議会」が今回から市立病院事業管理者も加えて実施されました。

10年間の計画である第6次振興計画がスタートを切りました。市の将来都市像「さくらんぼと歴史が育むスマイルシティ寒河江」を実現するために議会としてもしっかりとチェックしていかねければと気を引き締めております。

さて、市民の皆さん、さくらんぼ作業が一段落してほっと一息ついているところではないでしょうか。大変お疲れさまでした。

現在、本市をはじめ全国の多くの議会が、議会報告会や市議会だよりに関心を持っていただけるかが課題になっております。忌憚（きたん）のないご意見をいただければ幸いです。

（伊藤記）

9月定例会の日程(予定)

- 8月30日(火) 本会議(議案上程、説明)
- 9月1日(木) 本会議(一般質問)
- 5日(月) 本会議(一般質問)
- 6日(火) 本会議(質疑)、予算・決算特別委員会
- 7日(水) 各委員会・分科会(総務産業)
- 8日(木) 各委員会・分科会(総務産業・厚生文教)
- 9日(金) 各委員会・分科会(総務産業・厚生文教)
- 12日(月) 各委員会・分科会(厚生文教)
- 16日(金) 予算・決算特別委員会、本会議採決

※いずれも9時30分から開会します。

※日程は変更になる場合があります。

議会事務局(86-2111)にお問い合わせください。

議会の傍聴においでください

本会議を傍聴する際には、受付簿に住所氏名を記入の上、議場にお入りください。

議会の会議は原則公開です。

■9月定例会の請願・陳情の締め切りは8月24日(水)正午までです。



未来の力「子ども神輿」